
Língua Portuguesa

Substantivo e Adjetivo
Professor Valber Freitas



SUBSTANTIVO
É a palavra variável em gênero, número e grau que dá nome aos seres
em geral. São, portanto substantivos:

a) os nomes de coisas, pessoas, animais, vegetais, lugares,
instituições:

- livro, Manuela, papagaio, hortênsia, Buenos Aires, júri, casamento.

b) Os nomes de ações, noções, estados ou qualidades, tomados como
seres:

- trabalho, corrida, justiça, saudade, beleza, liberdade, alegria, amizade.



Formação dos Substantivos
Quanto à formação, o substantivo pode ser:

a) Primitivo – quando não provém de outra palavra existente na língua
portuguesa.

- flor, pedra, ferro, casa, jornal.

b) Derivado – quando, pelo processo de derivação, provém de outra
palavra da língua portuguesa.

- florista, pedreiro, ferreiro, caseiro, jornaleiro.



Formação dos Substantivos

c) Simples – quando é formado por um só radical.

- água, pé, couve, amor, tempo, Sol, mar, pombo.

d) Composto – quando é formado por mais de um
radical.

- água-viva, pé-de-cabra, couve-flor, amor-perfeito,
passatempo, girassol.



Classificação dos Substantivos
Quanto ao elemento que designa, o substantivo classifica-se
em:

a) Comum – quando designa genericamente qualquer
elemento da espécie:

- rio, país, cidade, menino, aluno

b) Próprio – quando designa especificamente um determinado
elemento:

- São Francisco, Brasil, Curitiba, João, Marcos



Classificação dos Substantivos
c) Concreto – quando designa seres de existência real ou não
(coisas, pessoas, animais, lugares, etc)

- mesa, cadeira, lápis, segunda-feira, tarde.

b) Abstrato – quando designa noções, ações, estados,
sentimentos.

- saudade, estudo, lembrança, perigo, coragem.



Substantivos Coletivos
São aqueles que, mesmo no singular, designam um conjunto de
seres ou coisas da mesma espécie:

- acervo: de obras artísticas

- banca: de examinadores

- cáfila: de camelos

- legião: de anjos, de soldados, de demônios

- matilha: de cães de caça

- elenco: de artistas

- girândola: de fogos de artifícios



Flexão dos substantivos
Os substantivos se flexionam em:

- Gênero masculino e feminino

- Número singular e plural

- Grau normal, aumentativo e diminutivo



Flexão de Gênero
Quanto ao gênero, os substantivos são classificados em:

a) Biformes – são os que designam pessoas ou animais e que
apresentam duas formas, uma para o masculino, outra para o
feminino.

- aluno – aluna

- pai – mãe

- homem – mulher

- boi – vaca

- carneiro - ovelha



Flexão de Gênero
b) Uniformes – são os que apresentam uma única forma, tanto
para o masculino como para o feminino. Os substantivos
uniforme se subdividem em:

a) Sobrecomum – são uniformes que designam pessoas. Nesse
caso o gênero é fixo – sempre masculino ou sempre feminino.

- a criança, o cônjuge, a pessoa, o guarda-costas.
Caso se queira identificar o gênero do ser apresentado, deve-se proceder assim:

- Uma criança do sexo masculino. Uma pessoa do sexo feminino.



Flexão de Gênero
b) Comum de dois gêneros – são uniformes que designam
pessoas. Nesse caso o gênero é indicado pelo artigo ou outro
determinante qualquer.

- o colega, a colega, o gerente, a gerente, estudante esforçado,
estudante esforçada.

Todos os substantivos terminados em -ista são comuns de
dois gêneros:

- o artista, a artista, o dentista, a dentista.



Flexão de Gênero
c) Epicenos – são uniformes que designam animais:

- a onça, a borboleta, a foca, o jacaré, o peixe

Caso se queira especificar o sexo do animal, devem-se
acrescentar as palavras macho ou fêmea.

- a onça macho, a onça fêmea, o pinguim macho, o pinguim
fêmea.



Flexão de Gênero
Substantivos de gêneros duvidosos

São palavras masculinas:

- o ágape, o aneurisma, o champanha, o dó (pena, compaixão),
o diabetes, o estratagema, o hangar, o plasma, o teorema, o
trema.

São palavras femininas:

- a alface, a couve-flor, a derme, a dinamite, a entorse, a libido,
a omelete, a omoplata, a sentinela.



Flexão de Gênero
Oposição gênero/sentido

Substantivo
masculino

Significado Substantivo feminino Significado

O águia esperto A águia ave de rapina

O banana palerma A banana fruta

O cabeça o chefe, o líder A cabeça parte do corpo

O rádio aparelho receptor A rádio estação transmissora

O moral ânimo A moral conclusão



Flexão de Número
Quanto ao número, os substantivos podem ser singular ou
plural.

aluno – alunos

 relógio – relógios

mãe – mães

boiada – boiadas

Há, no entanto, substantivos que só aparecem no plural.

- os afazeres, as cócegas, as condolências, as férias, as núpcias,
os óculos, os parabéns...



Flexão de Número
Plural metafônico

Há certos substantivos que sofrem metafonia ao se
pluralizarem, mudando o o fechado (ô) para o o aberto (ó).

Singular (ô) Plural (ó) Singular (ô) Plural (ó)

Aposto Apostos Caroço Caroços

Corpo Corpos Esforço Esforços

Fogo Fogos Forno Fornos

Imposto Impostos Miolo Miolos



Flexão de Número
Plural dos substantivos simples

1) Substantivos terminados em vogal ou ditongo em geral fazem
plural pelo acréscimo da desinência –s.

- isqueiro – isqueiros

- mesa – mesas

- mãe – mães

- troféu - troféus



Flexão de Número
2) Substantivos terminados pelo ditongo nasal –ão fazem plural de três
maneiras:

a) terminação em –ões:

- balão – balões

- canção – canções

b) terminação em –ãos:

- benção – bênçãos

- cristão – cristãos

c) Terminação em –ães:

- alemão – alemães

- pão - pães



Flexão de Número
Observações:

a) Alguns admitem terminação em ões e ães:

- cirurgiões ou cirurgiães.

b) Alguns admitem terminação em ãos e ães:

- refrãos ou refrães.

c) Alguns admitem terminação em ãos e ões:

- vilãos ou vilões.

d) Alguns admitem as três terminações:

- anciãos, anciões ou anciães.

Alguns admitem terminação em ões e ães:



Flexão de Número
3) Substantivos terminados em -r e -z formam plural pelo acréscimo de –
es.

- bar – bares

- cruz – cruzes

- dólar – dólares

- gravidez – gravidezes

- giz - gizes



Flexão de Número
3) Substantivos terminados em –s quando não são oxítonos, ficam
invariáveis. Quando oxítonos, formam plural pelo acréscimo de –
es.

• Não oxítonos:

- o lápis – os lápis

- o ônibus – os ônibus

- o atlas – os atlas

• Oxítonos

- o país – os países

- o ananás – os ananases

- o viés – os vieses



Flexão de Número
Plural dos substantivos compostos 

1) Os substantivos compostos ligados sem hífen fazem plural
como se fossem simples:

- aguardente – aguardentes

- passatempo – passatempos

- girassol – girassóis



Flexão de Número – Plural dos compostos
2) Nos substantivos compostos que apresentam seus elementos ligados por hífen,
podem variar os dois elementos, apenas um elemento ou nenhum deles, conforme os
seguintes casos:

a) Nos compostos onomatopaicos, só o segundo elemento varia:

- teco-teco – teco-tecos

- bem-te-vi – bem-te-vis

- pingue-pongue – pingue-pongues

b) Nos composto cujos elementos venham unidos por preposição, só o primeiro elemento varia:

- pé-de-cabra – pés-de-cabra

- pau-de-sebo – paus-de-sebo

- joão-de-barro – joões-de-barro



Flexão de Número – Plural dos compostos
c) Nos compostos formados por grão, grã e bel seguidos de substantivos, só varia o segundo
elemento:

- grão-duque – grão-duques

- grã-duquesa – grã-duquesas

- bel-prazer – bel-prazeres

d) Nos compostos formados por dois substantivos, se o segundo limita ou determina o
primeiro, indicando tipo ou finalidade, a variação ocorre somente no primeiro elemento:

- banana-maçã – bananas-maçã

- peixe-espada – peixes-espada

- salário-família – salários-família

• Neste caso, a variação dos dois elementos também é aceita:

- bananas-maçãs; peixes-espadas; salários-famílias.



Flexão de Número – Plural dos compostos
e) Nos compostos formados por verbo seguido de substantivo no plural,
ou de palavras invariáveis, ambos os elementos ficam invariáveis:

- o saca-rolhas – os saca-rolhas

- o caça-fantasmas – os caça-fantasmas

- o porta-luvas – os porta-luvas

f) Para os demais compostos, convém observar o seguinte: só devem ir
ao plural os elementos representados por substantivos, adjetivos e
numerais. Verbos, advérbios e prefixos ficam invariáveis.



Flexão de Número – Plural dos compostos
• Variam os dois elementos (substantivo + substantivo; substantivo

+ adjetivo; adjetivo + substantivo; numeral + substantivo)

- couve-flor – couves-flores (subs + subs)

- amor-perfeito – amores-perfeitos (subs + adj)

- puro-sangue – puros-sangues (adj + subs)

- primeiro-tenente – primeiros-tenentes (num + subs)



Flexão de Número – Plural dos compostos
• Varia apenas o segundo elemento (verbo + substantivo; advérbio +

adjetivo; prefixo + substantivo)

- guarda-roupa – guarda-roupas

- beija-flor – beija-flores

- bem-amado – bem-amados

- abaixo-assinado – abaixo-assinados

- ex-deputado – ex-deputados

- vice-rei – vice-reis



Flexão de Grau
Grau dos substantivos é a propriedade que essas palavras têm de exprimir as

variações de tamanho dos seres. Além do grau normal, o substantivo pode se

apresentar no grau aumentativo e no grau diminutivo.

A indicação de grau do substantivo pode ser feita de duas maneiras:

a) analiticamente: determina-se o substantivo por um adjetivo que indica aumento

ou diminuição:

- letra grande (aumentativo analítico)

- letra pequena (diminutivo analítico)

b) sinteticamente – acrescentam-se ao substantivo sufixos indicadores de grau:

- letrona (aumentativo sintético)

- letrinha (diminutivo sintético)



Flexão de Grau
• Alguns aumentativos sintéticos que merecem destaque:

- amigo – amigalhão

- boca – bocarra

- cabeça – cabeçorra

- cão – canzarrão

- homem – homenzarrão

• Alguns diminutivos sintéticos que merecem destaque:

- astro – asteroide

- chuva – chuvisco

- rio – riacho

- rua - ruela



Exercícios – substantivos 
1) Muitas vezes, na escrita, substantivamos algumas palavras; assinale a frase

a seguir em que não ocorre nenhuma substantivação.

A - Há nas mudanças certo alívio, ainda que seja para pior.

B - Há apenas um dever: o de sermos felizes.

C - A felicidade é um agora sem nenhuma pressa.

D - Felicidade é um como, não um quê.

E - O confiar nos outros tem seus riscos.



Exercícios – substantivos 
2) Leia as frases a seguir.

1. O Ministério Público realiza por ano inúmeros acórdãos.

2. Os cirurgiões garantiram que nada mais havia a fazer.

3. Todos temos certamente guardiãos a nos proteger.

4. Os documentos foram cedidos graças à intervenção dos tabeliães.

Os substantivos grifados estão corretamente pluralizados nas frases

A - 1, 2 e 4, apenas.

B - 2, 3 e 4, apenas.

C - 1, 2 e 3, apenas.

D - 1 e 4, apenas.

E - 2 e 3, apenas.



Exercícios – substantivos 
3) Na oração "Ele não vai emprestar o computador ao Paulo", a função

morfológica do núcleo do objeto indireto é

A - preposição.

B - substantivo.

C - verbo.

D - pronome.

E - advérbio.



Exercícios – substantivos 
4) Assinale a alternativa cujo termo em destaque forma o plural em —

ões, assim como no termo em destaque do trecho — ...formulação de

opiniões.

A - É preciso manifestar o desejo de ser doador de órgão.

B - A Constituição garante o direito do cidadão.

C - O carnaval tem sido aguardado pelo folião.

D - É preciso saber partilhar o pão.

E - Nem sempre o nosso irmão é de sangue.



Exercícios – substantivos 
5) Em relação à flexão nominal, analisar os itens abaixo:

I. “Abaixo-assinados” é o plural de “abaixo-assinado”.

II. O plural de “grã-cruz” é “grã-cruzes”.

III. “Cavalos-vapores” é o plural de “cavalo-vapor”.

Está(ão) CORRETO(S):

A - Somente o item I.

B - Somente o item II.

C - Somente o item III.

D - Somente os itens I e II.

E - Todos os itens.



Exercícios – substantivos 
6) Em relação à flexão de número dos substantivos, analisar os itens abaixo:

I. O plural de “grão-duque” é “grãos-duques”.

II. “Mestres-sala” é o plural de “mestre-sala”.

III. O plural de “lufa-lufa” é “lufa-lufas”. Está(ão) CORRETO(S):

A - Somente o item I.

B - Somente o item II.

C - Somente o item III.

D - Somente os itens I e II.

E - Todos os itens.



Exercícios – substantivos 
7) Considerando-se a flexão de gênero, analisar os itens abaixo:

I. O feminino de “estudante” é “aprendiz”.

II. O feminino de “cão” é “cadela”.

III. O feminino de “visconde” é “duquesa”.

Está(ão) CORRETO(S):

A - Somente o item I.

B - Somente o item II.

C - Somente os itens I e III.

D - Somente os itens II e III.

E - Todos os itens.



Exercícios – substantivos 
8) Em relação à flexão das palavras, marcar C para as afirmativas Certas, E para as

Erradas e, após, assinalar a alternativa que apresenta a sequência CORRETA:

(---) O plural de “fácil” é “fácils”.

(---) “Feijão” é o singular de “feijões”.

(---) O plural de “cão” é “cães”.

A) C - C - E.

B) E - C - E.

C) E - E - C.

D) C - E - E.

E) E - C - C.



Exercícios – substantivos 
9) "É urgente colocar em prática políticas que tenham como prioridade o ensino das

crianças mais pobres, pretas e pardas".

Assinale a alternativa CORRETA:

A - Os vocábulos "prática" e "políticas" são substantivos comuns.

B - Os vocábulos "crianças, pobres e pretas" são substantivos comuns.

C - Os vocábulos "pobres, pretas e pardas" são substantivos comuns.

D - O vocábulo "prática" é substantivo e "políticas" é adjetivo da palavra anterior.



Exercícios – substantivos 
10) “...necessidade da população não relaxar com as medidas de distanciamento e de

proteção…”.

Considerando o termo “medidas” como um substantivo, os termos destacados são:

A - Locuções de valor indeterminado.

B - Orações reduzidas, introduzidas por preposição.

C - Locuções de valor adverbial.

D - Locuções de valor adjetivo.



Adjetivos

Adjetivo é a palavra variável em gênero, número e grau que

expressa qualidade, propriedade, estado ou característica do

substantivo ou de qualquer palavra substantivada.

- O severo diretor é um homem incompreensível e nervoso.

- É fácil encontrar um cidadão ético.

- Aquela linda garota sempre se mostrou uma pessoa

adorável.



Classificação dos adjetivos
Os adjetivos são classificados em:

a) simples – apresentam um único radical:

- time tricolor, remédio eficaz

b) compostos – apresentam mais de um radical:

- acordo luso-brasileiro, causas político-econômicas

c) primitivos – não provêm de outras palavras da língua portuguesa:

- camisa verde, homem leal

d) derivados – provêm de outra palavra da língua portuguesa:

camisa esverdeada, homem desleal



Classificação dos adjetivos
• Adjetivos pátrios

Adjetivos pátrios ou gentílicos são os que exprimem a nacionalidade ou a

origem do ser:

- futebol brasileiro, população carioca, cidadãos curitibanos

Alguns adjetivos pátrios dos estados brasileiros:

Estado Adjetivo pátrio

Acre Acreano

São Paulo Paulista

Rio de Janeiro Fluminense 

Rio Grande do Norte Norte rio-grandense ou potiguar

Brasília Brasiliense



Classificação dos adjetivos
• Adjetivos pátrios compostos

Muitas vezes, os adjetivos pátrios são compostos, referindo-se a duas ou mais

nacionalidades ou regiões. Nesse caso, assumem sua forma reduzida e

erudita, com exceção do último adjetivo, que se apresentará em sua forma

normal:

- Acordo entre a Espanha, a Itália e o Brasil – Acordo hispano-ítalo-

brasileiro

- Tratado entre a China e a França – Tratado sino-francês

- Comércio entre Japão, Áustria e África – Comércio nipo-austro-africano



Locução adjetiva
Locução adjetiva é a expressão formada de preposição mais substantivo com

valor de um adjetivo:

- Não beba água de chuva. (pluvial)

- Isso é atitude de criança. (infantil ou pueril)

- Adoro a música do Brasil. (brasileira)

Locuções Adjetivas Adjetivos correspondentes

de abdômen abdominal

de abelha apícola

de alma anímico 

de bispo episcopal 

de coração cardíaco, cordial 

de olho ocular



Flexão dos adjetivos
• Flexão de gênero

Como os substantivos, os adjetivos podem ser do gênero masculino e feminino:

- aluno educado – aluna educada

- dia ensolarado – tarde ensolarada

Dependendo da forma que assumem, os adjetivos podem ser uniformes e biformes.

a) Uniformes – apresentam uma única forma:

- homem inteligente – mulher inteligente

b) Biformes – possuem uma forma para o masculino e outra para o feminino:

- homem magro – mulher magra



Flexão dos adjetivos
• Flexão de número

• Plural dos adjetivos simples

Os adjetivos simples formam plural da mesma maneira que os substantivos simples:

- pessoa decente – pessoas decentes

- animal dócil – animais dóceis

• Os substantivos empregados como adjetivos ficam invariáveis:

- camisa laranja – camisas laranja

- amigo urso – amigos urso



Flexão dos adjetivos
• Flexão de número

• Plural dos adjetivos compostos

Como regra geral, nos adjetivos compostos, somente o último elemento varia tanto

em gênero quanto em número:

- acordo luso-franco-brasileiro – acordos luso-franco-brasileiros

- camisa verde-clara – camisas verde-claras

• Observações:

a) Se o último elemento for substantivo, o adjetivo composto mantém no plural a

mesma forma do singular:

- camisa verde-abacate – camisas verde-abacate



Flexão dos adjetivos
b) Os adjetivos compostos azul-marinho e azul-celeste são invariáveis:

- blusa azul-marinho – blusas azul-marinho

- camisa azul-celeste – camisas azul-celeste

c) No adjetivo composto surdo-mudo, ambos os elementos variam tanto em gênero

quanto em número:

- homem surdo-mudo – homens surdos-mudos

- mulher surda-muda – mulheres surdas-mudas



Flexão dos adjetivos
• Flexão de grau

Há dois tipos de graus em que os adjetivos podem aparecer:

a) Comparativo – a qualidade expressa pelo adjetivo estabelece comparação entre

dois seres ou dois aspectos do mesmo ser:

- O piloto brasileiro é tão veloz quanto o alemão.

- O piloto brasileiro é mais azarado que incompetente.

No grau comparativo é possível que seja de inferioridade, de igualdade ou de

superioridade.



Flexão dos adjetivos
• Flexão de grau

b) Superlativo – a qualidade expressa pelo adjetivo encontra-se amplificada:

- Casou-se com uma mulher belíssima.

- Era um jovem inteligentíssimo.

O superlativo se divide em:

• Absoluto – este por sua vez se subdivide em:

- sintético – uma única palavra – facílimo

- analítico – mais de uma palavra – muito fácil

• Relativo – este por sua vez se subdivide em :

- de superioridade – É a pessoa mais inteligente da sala.

- de inferioridade – É a pessoa menos inteligente da sala.



Exercícios - adjetivos

1) Em todas as opções abaixo há uma sequência de adjetivos que expressam uma

mesma ideia; a opção em que esses adjetivos partem do menos para o mais intenso

é:

A - amigo / companheiro / parceiro;

B - afastado / distante / remoto;

C - colérico / irado / raivoso;

D - sentimental / sensível / afetivo;

E - delicado / gentil / educado.



Exercícios - adjetivos

2) Machado de Assis nos diz no texto 1 que a linguagem literária adjetiva muito; a

frase abaixo que exemplifica de modo mais claro essa afirmação, por conter maior

número de vocábulos classificados como adjetivos, é:

A - Devem-se considerações aos vivos; aos mortos deve-se apenas a verdade;

B - Um cadáver é o produto final; nós somos apenas a matéria-prima;

C - A vida é agradável e a morte é tranquila. O problema é a transição;

D - A morte é uma vida vivida. A vida é uma morte que chega;

E - A morte não é o fim. Sempre resta a briga interminável pelo espólio.



Exercícios - adjetivos

3) “Uma investigação complexa da Polícia Civil do Distrito Federal (PCDF) que durou 16

meses resultou na prisão do homem apontado como o maior traficante de cocaína da capital,

Wesley do Espírito Santo, vulgo Macarrão, de 42 anos.”

Nesse segmento do texto 3, o adjetivo sublinhado tem a função de:

A - valorizar, indiretamente, o trabalho da polícia;

B - justificar o pouco tempo dedicado à investigação;

C - mostrar o preparo intelectual dos agentes policiais;

D - indicar uma opinião do jornal sobre a prisão realizada;

E - informar a população sobre o trabalho diário da polícia.



Exercícios - adjetivos

4) O texto é bastante rico em adjetivos, flexionados nas variadas formas. Adjetivos

uniformes são aqueles que apresentam somente uma forma para o gênero masculino

e para o feminino. Assinale o trecho que NÃO apresenta adjetivo uniforme.

A - que a Polícia é ineficiente e criminosa

B - essa necessária e importante interação

C - não passam de pensamentos ilógicos e insensatos

D - todo policial é ignorante, arbitrário, violento e irresponsável

E - e até já comunga com o preceito constitucional



Exercícios - adjetivos

5) Assinale a alternativa em que a palavra "doce" NÃO é um adjetivo.

A - Comi o doce feita pela Dona Maria e achei uma delícia.

B - Doce era o biscoito artesanal vendido na cantina.

C - Joana não gostou do pirulito, pois era muito doce.

D - Por ter errado o pote, Valéria serviu um camarão doce.

E - Salgada ou doce, a pizza era seu prato preferido.



Exercícios - adjetivos
6) Abaixo está o início de um conto de Lygia Fagundes Telles, denominado A Ceia.

“O restaurante era modesto e pouco frequentado, com mesinhas ao ar livre, espalhadas debaixo das árvores. Em

cada mesinha, um abajur de garrafa projetava sobre a toalha de xadrez vermelho e branco um pálido círculo de

luz.”

Todos sabemos que os termos de um texto podem indicar valores bem variados. Nesse segmento foram

sublinhados alguns que funcionam como adjetivos; a afirmação correta sobre um deles é:

A - o adjetivo “modesto” indica uma qualificação do restaurante por parte do narrador e não é acompanhado de

nenhum termo que o justifique;

B - o adjetivo “pouco frequentado” mostra uma qualificação do substantivo restaurante, indicando uma clientela

de elite;

C - a locução adjetiva “de garrafa” indica o material de que é feito o abajur, destacando simultaneamente a

qualidade sofisticada do restaurante descrito;

D - os adjetivos “vermelho e branco”, que indicam características, podem trazer informações implícitas sobre a

nacionalidade da comida no local;

E - o adjetivo “pálido”, que indica uma relação, mostra uma intensidade da luz, com o valor implícito de

decadência e pouca qualidade do restaurante.



Exercícios - adjetivos

7) Marque a alternativa em que todos os adjetivos compostos formam o

plural do mesmo modo que “mal-intencionado”.

A - Bem-humorado, político-social, verde-oliva, azul-celeste.

B - Surdo-mudo, verde-abacate, médico-hospitalar, econômico-social.

C - Bem-educado, econômico-social, verde-claro, médico-hospitalar.

D - Verde-oliva, azul-marinho, surdo-mudo, luso-brasileiro.



Exercícios - adjetivos

8) Das palavras sublinhadas abaixo, aquela que pertence a classe

gramatical diferente das demais é:

A - "a saudável condição".

B - "em saber-se amado".

C - "a mais forte disposição".

D - "seu mais terno amor".

E - "frívolos bons ofícios".



Exercícios - adjetivos
9) Histórica, cultural, litorânea e apaixonante, a charmosa Cartagena de índias é o destino mais

desejado da Colômbia, à beira do mar do Caribe. Com casarões coloniais, igrejas que reluzem ouro

em seus altares e o maior conjunto de fortes das Américas, a cidade sempre encanta.

CESTARI, Heloísa. 10 razões para conhecer Cartagena de Índias. Viaje Mais. São Paulo, Editora Europa, n. 244, ano 21, set./out., 2021. p. 61 (Fragmento adaptado).

Considerando a função social do texto do qual o trecho foi recortado, é CORRETO afirmar que a

excessiva adjetivação (em negrito) funciona, prioritariamente, como

A - estratégia de convencimento.

B - mero adorno estilístico.

C - marca de subjetividade do jornalista.

D - instrumento de fruição para o leitor.



Exercícios - adjetivos
10) Locução adjetiva é a expressão formada de preposição + substantivo (ou advérbio), com valor de

adjetivo. Tendo isso em mente, observe os itens a seguir:

I. imposição da lei = imposição numismática

II. produto de marfim = produto ebúrneo

III. memória do tio = memória avuncular

IV. nível da chuva = nível fluvial

V. chifre de carneiro = chifre arietino

É correto o que se apresenta

A - apenas nos itens I, II e III.

B - apenas nos itens I, III e IV.

C - apenas nos itens II, IV e V.

D - apenas nos itens III, IV e V.

E - apenas nos itens II, III e V.


